

DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020

## PARTIDOS POLÍTICOS

### MORENA

#### **INICIARON DISPUTAS EN MORENA**

Como parte del proceso de elección de la presidencia nacional de Morena, militantes denunciaron la falta de imparcialidad en este proceso por parte de la dirigencia local, además de que acusan, se intenta violar los estatutos del partido con la creación de coordinadores municipales, así lo denunció José Luis Lara, militante de Morena, quien advirtió de no escucharse a la base, se tomarían las instalaciones del partido. (DQ, ADN)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CERTIFICADOS EL 100% DE LOS POLICÍAS**

Querétaro es el único estado del país que tiene certificados al 100% de sus policías, cuando el promedio nacional es de 63%, con pruebas de confianza, anti doping y capacitación, además de que las corporaciones locales son las mejor pagadas. De acuerdo con el gobernador, cifras del Gobierno federal avalan que, pese a la vecindad con estados de alta incidencia como Guanajuato o Michoacán, Querétaro es séptimo en seguridad pública y que en todos los rubros “va hacia abajo” la delincuencia. (DQ, principal)

#### **N: ACATAR MEDIDAS**

Ante la entrada de color amarillo en el semáforo epidemiológico, el gobernador Francisco Domínguez llamó a no “bajar la guardia” y a enfocar los esfuerzos a cumplir las medidas sanitarias y vivir sin contagiarnos. (N, principal)

#### **AM: FORTALECER CONFIANZA, DESAFÍO DEL TURISMO**

Pese a la caída del turismo debido a la pandemia por Covid-19, el sector tiene el reto de generar confianza en las personas. (AM, principal)

#### **EUQ: GOBERNADOR CONFIRMA CAMBIO A COLOR AMARILLO**

El gobernador Francisco Domínguez confirmó que Querétaro acatará la recomendación del gobierno federal y estará en amarillo del semáforo epidemiológico de riesgo Covid-19. La medida tendrá vigencia del 28 de septiembre al 11 de octubre. (EUQ, principal)

## PODER EJECUTIVO

#### **PANCHO RINDE HOY SU V INFORME**

Por quinta ocasión, el gobernador Francisco Domínguez rendirá este domingo su informe de actividades ante los diputados locales y en el que dará cuenta de los resultados de su administración de este año constitucional y durante la contingencia sanitaria del Covid-19. (DQ)

#### **MENSAJE DE UNIDAD EN EL V INFORME**

Hoy al mediodía, el gobernador Francisco Domínguez rinde su V Informe de Actividades donde adelantó que hará un llamado a la concordia y la unidad del país. El gobernador rinde hoy su V Informe de Gobierno y i hace en una de las peores crisis de salud y económica en la historia del nuevo siglo y posiblemente del siglo XX, lo hace con un gobierno federal distinto a su ideología política, con un grupo de gobernadores disidentes y una Conago al borde

**DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

del quiebre, con fronteras complicadas y peligrosas, pero también y se debe de decir, como uno de los gobernados mejor calificados del país. (N)

### **PANCHO BRINDARÁ SU QUINTO INFORME ESTE MEDIO DÍA**

Este domingo, el gobernador Francisco Domínguez entregará su quinto informe actividades a la LIX Legislatura, recordó el mismo mandatario a través de sus redes sociales. (N)

### **ESTE DOMINGO, EL 5° INFORME DEL GOBERNADOR PANCHO DOMÍNGUEZ**

Todo se encuentra listo para el quinto informe del gobernador Francisco Domínguez, que será este domingo, a las 11:00 horas; se realizará de manera presencial, a puerta cerrada y en él se extremarán precauciones ante la pandemia, dio a conocer María Concepción, diputada presidenta de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura local. La transmisión del mismo, será vía redes sociales del Poder Ejecutivo, y del propio mandatario. (AM)

### **QUERÉTARO, TENDRÁ SEMÁFORO AMARILLO EL LUNES, ANUNCIA GOBERNADOR**

Querétaro pasará a color amarillo a partir del lunes 28 de septiembre, informó el gobernador Francisco Domínguez. Añadió que será de acuerdo al semáforo epidemiológico de la federación. “Lo haremos atendiendo los porcentajes que defina el Comité Técnico en Salud, mismos que serán publicados en el Diario Oficial “La Sombra de Arteaga”.” Agregó que no se debe confiar o el semáforo epidemiológico regresará a naranja. (DQ, EUQ, Q)

### **LA CONAGO REQUIERE UNA REFORMA PROFUNDA**

La Conago requiere una reforma profunda que debería hacerse entre los 32 estados y el gobierno federal, sentados en la misma mesa, propuso el gobernador Francisco Domínguez. Dijo que tras la salida de los 10 mandatarios de la Alianza Federalista “hay que hacer política, si hay que cambiarle el funcionamiento, el nombre... lo que sea, y volver a convocar para que esté integrada la Conago por las 32 entidades, tenemos que hacer la lucha”. (DQ)

### **INSABI SÍ APOYA CON EQUIPAMIENTO DEL HG**

El Insabi sigue con el apoyo de recursos para el equipamiento del Hospital General de Querétaro, y en lo que realiza su sesión ha enviado equipo parcial. Así lo precisó, Julio César Ramírez, SESEQ, al informar que el nuevo nosocomio estatal ya cuenta con equipo como son monitores y ventiladores. Recordó que el mismo gobernador, así como las autoridades estatales en el rubro de salud, han sostenido diversas reuniones con representantes del propio Instituto, de manera que han seguido las labores para definir el equipamiento que se requiere. (DQ)

### **DESCIENDE LA OCUPACIÓN HOSPITALARIA: MARTINA PÉREZ**

Ayer se registraron 7 defunciones y 99 nuevos contagios, con lo cual se tiene un acumulado de 9 mil casos. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, informó que la ocupación hospitalaria registró un ligero descenso, al tiempo que precisó que los hospitalizados representan el 2% de todos los pacientes contagiados por Covid-19. (N)

### **A MAYOR EDAD, MAYORES DEFUNCIONES**

El 59.6% de las personas fallecidas por Covid-19 tenían 60 años o más, aseguró la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, quien indicó que esto se explica por el debilitamiento del sistema inmunológico. (N)

**DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

## **QUERÉTARO, PRIMER LUGAR NACIONAL DE DESEMPEÑO EN PROCURACIÓN Y TRASPLANTE DE ÓRGANOS**

El Centro Nacional de Trasplantes (CENATRA) otorgó a Querétaro el reconocimiento de primer lugar a nivel nacional de desempeño en procuración y trasplante de órganos de sus instituciones de salud y el Centro Estatal de Trasplantes. En el marco de la XVIII Semana Estatal de Donación y Trasplantes Querétaro 2020, Julio César Ramírez, SESEQ, recibió el distintivo que le entregó el director general del CENATR, José Salvador Aburto Morales. (...) En su mensaje, Ramírez Argüello comentó que con “la contingencia sanitaria por COVID-19, hemos aprendido a rescatar el humanismo y la empatía; lo que genera grandes expectativas para sensibilizar y aumentar la conciencia sobre la importancia de la donación de órganos y tejidos”. (N)

## **CONSTITUYEN ASOCIACIÓN DE PRODUCTORES DE AGUACATE DE QUERÉTARO A.C.**

El Gobierno del Estado de Querétaro, a través de la SEDEA, promueve la producción de aguacate en el marco de la estrategia Agrónomo en tu Parcela, por lo que se llevó a cabo el acto protocolario de la constitución de la Asociación de Productores de Aguacate de Querétaro A.C. Carlos Heinz Dobler, encabezó el evento, acompañado por el presidente del Comité Aguacatero del municipio de Pinal de Amoles, Alfredo Aguilar Velázquez, en donde comentó: “siempre he visto que los aguacateros tienen un gran entusiasmo por hacer algo diferente, hoy se puede cristalizar este deseo de hacerlo”. (AM, ESSJR, CI)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **LA 4T HA DEJADO MUCHO QUÉ DESEAR: MICHEL TORRES**

Estaremos en comunicación con diputados federales para levantar la voz y exigir que haya recursos para sectores y prioritarios como salud y seguridad pública, como siempre lo hemos demandado, sobre todo por la situación que enfrenta el país con esta 4T que ha dejado mucho que desear, particularmente en materia económica, de seguridad y de salud, donde estamos por los suelos, señaló el presidente de la Junta de Coordinación Política en la LIX Legislatura. Miguel Ángel Torres, quien considera hay mucho que hacer por la 4T que no avanza. (N)

## **MUNICIPIOS**

### **EL SEMÁFORO AMARILLO ES UN ACTO DE RESPONSABILIDAD DE LOS CIUDADANOS: ROBERTO SOSA**

La puesta en marcha del semáforo amarillo, será una responsabilidad de cada uno de los ciudadanos el seguir tomando las medidas de salud, como el cubrebocas, la sana distancia y el continuo lavado de manos, dijo el edil Roberto Sosa, además de una oportunidad de que abran los negocios que aún no podían y que dependen muchos empleos. (N)

### **HUIMILPAN CUMPLE CON TRANSPARENCIA**

La presidenta municipal de Huimilpan, Leticia Servín, aseguró que en su segundo año ha trabajado con austeridad, eficiencia, honradez y transparencia; al rendir su Segundo Informe de gobierno.(...) Asimismo, la presidenta municipal enfatizó que su administración rompió con el mito y la imagen de un cuerpo de policía incapaz de operar con tecnología, hoy se cuenta con tecnologías de última generación, todo esto a través un nuevo C/4 enlazado y comunicado en tiempo real con el CIAS, lo anterior se suma al equipamiento y parque vehicular con lo que han sido beneficiados por el Estado a través de la SSC. (DQ)

**DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **EN PRÓXIMOS DÍAS SE DEFINIRÁ LA FECHA PARA ELECCIÓN DE RECTORÍA DE LA UAQ**

En los próximos días, la comisión electoral de la UAQ deberá tener lista la fecha en la que se celebrará la elección de rectoría, así como la forma en la que se organizarán los comicios, debido a la contingencia sanitaria por COVID-19. Marcela Ávila Eggleton, presidenta de la comisión electoral y directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, explicó que en los trabajos que inicie este organismo encargado de la realización de las elecciones, deberán tomar en cuenta las medidas de seguridad sanitaria que se implementarán frente a la contingencia sanitaria. (CI)

### **PROYECTAN 4 MIL NUEVOS BENEFICIARIOS EN QUERÉTARO EN EL PROGRAMA PRODUCCIÓN PARA EL BIENESTAR**

El delegado de la Secretaría de Bienestar, Gilberto Herrera, reveló que este año habrá 4 mil nuevos beneficiarios del programa Producción para el Bienestar. Se trata de un programa que busca fomentar la producción de alimentos básicos y con ello garantizar la suficiencia alimentaria del estado. Y es que para este año abarca un padrón de 20 mil beneficiarios en el estado de Querétaro. (ADN)

### **RECONOCEN FISCALISTAS LA LABOR DE SANTIAGO NIETO**

Miguel Rodas, ex presidente de la asociación de fiscalistas del estado de Querétaro, asegura que, si bien el lavado de dinero no ha hecho metástasis en las estructuras económicas del país, es importante reconocer lo que reporta Santiago Nieto, al señalar que 19 organizaciones criminales en 2 años han ganado más de un billón de pesos en transacciones bancarias sospechosas. (N)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

El Quinto Informe en tiempo de pandemia. Nos cuentan que ayer por la noche el gobernador Francisco Domínguez estuvo en la sede del Poder Legislativo, donde junto con los diputados locales tuvieron un ensayo, previo a su Quinto Informe de Gobierno. El acceso este día será limitado por la pandemia de Covid-19, pues a lo máximo se tendrán 30 invitados. Por ello, nos dicen que el equipo de Comunicación Social que comanda Mariela Morán transmitirá por redes sociales desde las 12 todos los detalles del mensaje del gobernador, con el fin de que los queretanos conozcan en tiempo real los detalles del Informe. Santiago Nieto califica de ridícula una presunta fake news en la que se le involucra. “Totalmente absurda y ridícula la fake news que me señala”, nos cuentan, dijo ayer en su cuenta de Twitter el titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Santiago Nieto Castillo, en referencia a una encuesta de preferencias electorales que en días pasados se difundió en algunos medios de comunicación y en redes sociales. Algunos reporteros y actores políticos defendieron la veracidad del estudio y otros más acusaron que era falsa. Ante ello don Santiago —que ha incrementado sus visitas a Querétaro como posible suspirante a la gubernatura— remató que es “preocupante que funcionarios públicos y líderes partidistas participen en señalamientos sin sustento. Tengamos debates de calidad y sin mentiras”. (EUQ 2)

### **¿INFORME?... REPROBADO EN SEGURIDAD PÚBLICA**

El saldo en seguridad pública del gobierno de FDS, que rinde su quinto informe ante la LIX legislatura, es para reprobar: aumento 200% o más en delito de robo a transporte público colectivo entre 2019 y 2020, robo con violencia a casa habitación también alza (18.5%) en incremento de 154% en delitos “contra la libertad y la

**DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

seguridad sexual” son parte de los “resultados”. En la mayor parte del sexenio de FDS (de enero 2016 a diciembre 2019) 155 cuerpos sin identificar han llegado a servicios médicos forenses de acuerdo con un reportaje publicado por el portal Quinto Elemento Lab con base en solicitud de transparencia e información (...) A partir del año en que llego FDS a palacio de la corregidora (2015), la cifra de cuerpos no identificados que pasó por los semefos sobrepasó los 33, situación delicada. (EUQ)

## NO BAJAR LA GUARDIA

El gobernador FDS rinde este domingo su V Informe de gobierno, en la víspera de que Querétaro y la mitad de las entidades del país entren al semáforo amarillo, con lo cual se prevé un relajamiento en las medidas restrictivas y la reapertura de más sectores productivos. Un año desafiante desde finales del 2019, con recortes presupuestales y falta de certezas desde el Gobierno Federal, situaciones que ya entrado el 2020 se sumaron a la desafiante problemática que significó y significa la pandemia de COVID-19. Como lo compartió hace unos días en la entrevista del gobernador FDS con esta Casa Editorial, Querétaro respondió a tiempo, sin improvisaciones, con responsabilidad y sujetos al criterio de los especialistas. Los números hablan por sí solos. La atención hospitalaria para pacientes con COVID-18 siempre ha estado garantizada, además de que se mantuvo la disponibilidad de camas con y sin ventilador en un 70%. Por otra parte, contrario a lo que ocurre en múltiples entidades a nivel nacional, los contagios de COVID-19 entre el personal de salud se mantuvieron al mínimo, lo cual advierte la seriedad con el que las autoridades sanitarias han enfrentado esta problemática, con respeto y cuidado al personal que durante estos meses se han encontrado en la primer línea de combate al COVID-19. No obstante, la contingencia sanitaria y las medidas para enfrentar este tema que se convirtió en prioridad desde el momento en que se presentó el primer contagio en Querétaro, las acciones, obras y programas gubernamentales no pararon, sino que además de adaptarse a la circunstancia, con innovación y creatividad, también se ampliaron las estrategias para paliar los efectos económicos de la pandemia, a través de importantes programas y apoyos anunciados por el gobierno estatal. FDS, adelantó a Noticias que, además de informar sobre las acciones realizadas durante el último año de gobierno, el penúltimo de la actual administración estatal, el mensaje político se prevé que sea un llamado a la unidad y la concordia. Sumar esfuerzos y ayudarnos todos, nada más oportuno y pertinente en la víspera de la entrada al “semáforo amarillo” en Querétaro; nada más urgente y necesario en una época de ocurrencias, improvisación, incertidumbre y polarización que se vive a nivel nacional. (N)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**DOMINGO 27 DE SEPTIEMBRE DE 2020**

**SALUDOS CORDIALES  
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**